

*Telegramas*

NÚMERO 56

---

TELEGRAMA SUSCRITO POR DECOURCY, CORRESPONSAL DEL  
NEW YORK TIMES EN ESTA METROPOLI SOBRE LA PROPAGANDA  
EN LA CAMPAÑA PRESIDENCIAL (julio 1927)

---



56

# Telegrama.

SECRETARIA PARTICULAR New York Times y New York Press  
julio 12 de 1927. -

Por la primera vez en la historia de México una verdadera y real campaña presidencial se llevará a cabo con tres candidatos en la palestra y con un año por delante para desarrollar dicha campaña que ha principiado con manifestaciones mitines y discursos donde se lanzan usuales sucios epítetos. Obregón en un discurso que pronunció en el Estado de Sinaloa lanzó ataques sobre la moralidad de los candidatos Serrano y Gómez. Hoy en la tarde se le preguntó a Gómez su opinión sobre dicho discurso de Obregón y contestó que estaba impedido de darla por haber usado Obregón un lenguaje moralmente bajo y apropiado solo para tabernas pero que sin embargo sus correligionarios podrían contestar a Obregón si así lo desearan.

Una cosa se ve claramente y ello es que los mexicanos piensan que Obregón no puede ocupar la presidencia legalmente pues los antireeleccionistas derramaron su sangre y abandonaron sus hogares familias e hijos solo luchando por el principio de la no reelección el que fué escrito en la Constitución, la que ordena que nunca el presidente puede ser reelecto a lo que tienen que sujetarse las elecciones y por lo tanto la elección de Obregón nunca será reconocida por estar en abierta violación así como por defraudar las esperanzas y deseos de los mexicanos que esperan que la sucesión presidencial venga sin que se establezca otra vez la dictadura por cuyo derrócamiento han muerto millares.

Obregón olvidando sus solemnes promesas intenta ahora imitar el régimen que Madero destruyó obedeciendo los deseos del pueblo.

# Telegrama.

Los gomiztas dicen que no encuentra relación entre lo dicho hace pocos días por Aarón Sáenz Jefe del Partido Obregonista, respecto a que la campaña debía desarrollarse con decencia con la actitud de Obregón asumida en la manifestación celebrada en Culiacán donde lanzó innumerables insultos contra los candidatos antireeleccionistas sin hacer un solo cargo concreto como si los ~~no~~ candidatos no reeleccionistas fueran responsables de los silbidos con que fué Obregón saludado en la patria de Angel Flores cuya memoria es sagrada para el pueblo de Sinaloa por la defensa que siempre hizo de los principios de la no reelección.

Obregón en su discurso usó un lenguaje impropio de una persona moral desde su nacimiento y que desea conservar esa moralidad. Pero quizá ese lenguaje sea a causa de las manifestaciones de impopularidad con que fué recibido en Culiacán y las que indudablemente se repetirán en todas las partes de México a donde el candidato reeleccionista vaya.

El Gral. Gómez hizo un viaje por el Estado de Veracruz donde tiene millares de correligionarios y en sus discursos nunca mencionó el nombre del Gral. Obregón. Sería mejor que el candidato reeleccionista hiciera conocer al pueblo mexicano cómo manejó el tesoro nacional durante su administración e hiciera público el texto completo de los arreglos con los Sres. Warren y Payne, explicar el por qué usa una fuerte escolta militar y sobre todo, el origen de su grandiosa fortuna.

Decourcy.